

LA ÚLTIMA ETAPA DEL CONFLICTO

Panamá abandona Coto y rompe las líneas telegráficas

La última resolución del Gobierno panameño

Panamá, miércoles, 24 de agosto. Anoche, el doctor don Ricardo J. Alfaro, encargado de la Secretaría de Relaciones Exteriores, hizo las siguientes solemnes declaraciones oficiales:

El Consejo de Gabinete decidió hoy en la tarde que las autoridades civiles nacionales abandonen Coto con el fin de que, cuando lleguen las fuerzas costarricenses, no encuentren en el poblado nada que represente nuestra autoridad o nuestra bandera.

La línea telegráfica que comunica Coto con David será destruída, quedando el pueblo en completa incomunicación.

Decidió también el Gobierno con testar las últimas declaraciones de la Cancillería de Washington en nota q' se redactará en la mañana de hoy y, por último, se cablegráfó al señor Garay, en Washington para que a su vez, presente una protesta ante el Gobierno de Washington.

Agregó el Ministro de Relaciones que, como la comunicación telegráfica con Coto está interrumpida, habrá que enviar un expreso desde David con instrucciones del Gobierno para el Corregidor de Coto, por lo que éste no abandonará el pueblo hasta mañana lo más pronto. (Jueves).

El Departamento de Estado a Garay

Panamá, agosto 23. El presidente Porras recibió hoy el siguiente cablegrama del Ministro en Washington: «Para que pueda juzgarse mejor la actitud del Departamento de Estado y prepararse con más acierto la respuesta a la nota del Ministro Price, (representante de los Estados Unidos en Panamá) adjúncome mi cable de ayer manifestando que, después de preguntar al Secretario Hughes si la nota de anteaer significaba el final de la mediación amistosa, se me contestó que la mediación existe siempre, menos para discutir puntos legales en que ya no hay argumentos nuevos que avanzar.

Cablegramas de Washington para Costa Rica

La Secretaría de Relaciones Exteriores publicará hoy en el Diario Oficial los siguientes cablegramas recibidos del Ministro Béché:

20 de agosto de 1921

Departamento de Estado de los Estados Unidos comunicó a Gobierno de Panamá que todos sus argumentos han sido estudiados y refutados con anterioridad y que el Gobierno de los Estados Unidos no puede pedir a Gobierno de Costa Rica que espere: todavía algún tiempo la ejecución de los laudos Loubet y White; que Gobierno de Costa Rica está listo para traspasar jurisdicción.

BECHE

21 de agosto de 1921

La prensa pública da la noticia de que buque de guerra norteamericano «Pennsylvania» saldrá próximamente hacia Panamá con batallón de la marina de guerra militar, a la disposición del Departamento de Estado. Pasado mañana telegrafaré la noticia oficial, pues estoy citado en el Departamento para el mismo día.

BECHE

24 de agosto de 1921

Departamento de Estado de los Estados Unidos comunicó al Gobierno de Panamá que Gobierno de los Estados Unidos considerando justa pretensión de Costa Rica ocupar territorio que fue adjudicado por Laudo Loubet, no puede por causa de

El Gobierno declara que los costarricenses no encontrarán en Coto nada que represente autoridad o bandera panameña

LA ENTREGA SERA EL 5 DE SEPTIEMBRE.

sus relaciones de Tratados con Panamá permitir renovación hostilidades Panamá contra Costa Rica con motivo de que Costa Rica pacíficamente tomará posesión territorio disputado. Buque de guerra «Pennsylvania» salió el 22 de agosto.

BECHE

25 de agosto de 1921

He enviado una nota al Secretario de Estado de los Estados Unidos en que le doy aviso Gobierno de Costa Rica tomará posesión de la zona en disputa el lunes cinco de setiembre. Conviene ponerse de acuerdo al llegar con el Comandante del buque estadounidense. Gobierno de Panamá orden retiro autoridad civil de Pueblo Nuevo de Coto. El Arbitro ha nombrado como Ingenieros a Hayford y Leland, quienes son los mismos nombrados por White con ocasión de arbitraje.

BECHE

La opinión en Washington

Washington, agosto 24. El Ministro de Panamá, Garay, declina hacer comentarios a la última nota de Hughes y al despacho de marinos estadounidenses con destino a Centro América. Dice no haber recibido nuevas instrucciones de su Gobierno. Se cree que las fuerzas panameñas que se hallan ahora en Coto no sean más de cinco o seis policías. No se cree que Costa Rica envíe más de una compañía de soldados.

Las fuerzas americanas que van a bordo del «Pennsylvania» consisten

Nuestra vida Diplomática

Don Rafael Yglesias, Ministro a Guatemala

El señor Secretario de Relaciones Exteriores ha ofrecido al ex Presidente de la República don Rafael Yglesias, el cargo de Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de Costa Rica en Guatemala, con motivo del Centenario de la Independencia.

Ann cuando el señor Yglesias no ha dado su respuesta definitiva, existen probabilidades de que aceptará ese cargo diplomático.

Su respuesta será conocida de hoy a mañana, que la Legación deberá marchar el lunes o martes próximo, a más tardar.

El señor Yglesias tiene completa libertad en la elección de las personas que deberán integrar, con él, esta Legación Especial. Probablemente sólo lleve un secretario.

Ya escrita la nota anterior, fuimos informados anoche de que el señor Yglesias aceptó la Legación Especial a Guatemala y saldrá el lunes. La Secretaría le fue ofrecida a don Justo A. Facio, quien no la aceptó, por razón de sus ocupaciones. En seguida el señor Yglesias sugirió para secretario el nombre del joven Alejandro Aguilar Machado, pero nada se ha resuelto todavía a este respecto.

en dos compañías de tiradores de rifle, una compañía de ametralladoras y algunos auxiliares.

El viaje del «Pennsylvania»

Washington, agosto 24.—Los marinos que embarcaron en el acorazado «Pennsylvania», salieron de la base naval de Quantico, en Virginia, para Filadelfia, donde tomaron el barco. En los círculos oficiales se rehúsa hacer comentarios o divulgar los propósitos del envío de estos marinos a Panamá. Lo único que se dice es que este movimiento se ha efectuado a petición del Departamento de Estado.

El destino exacto del barco no se ha hecho público y los oficiales de los astilleros declaran que aún los oficiales de mando ignoran cuál es la misión que tendrán que cumplir al llegar a la Zona del Canal.

La decisión del envío del «Pennsylvania» parece haberse tomado de repente, pues el acorazado se dirigía de Nueva York a aguas del Pacífico, cuando recibió por inalámbrico la orden de hacer rumbo a Filadelfia. El barco hizo alto en el rompeolas de Delaware, donde las fuerzas del astillero trabajaron toda la noche embarcando el equipo de los marinos para una larga permanencia fuera de la base. Van completamente equipados para un viaje largo por los mares.

Fuerzas de policía para David

Panamá, agosto 24.—Hay extra ordinaria animación en los cuarteles de policía. Salieron 50 policías armados, bajo las órdenes del Coronel Ricardo Arango y embarcaron a bordo del «David». El Ministro de Relaciones, Alfaro, se apresuró a declarar que esa fuerza no va a Coto sino a reforzar la guarnición de David únicamente. Agregó que de ningún modo ha pensado Panamá hacer oposición a los Estados Unidos. El Mayor Alfredo Alemán y el Batallón «Patria» estaba en el cuartel deseosos de que se les enviase a Coto. En los alrededores del cuartel, las gentes gritaban: ¡A Coto!

La actitud de la prensa panameña

Panamá, agosto 24.—El editorial de «La Estrella de Panamá» de ayer miércoles, titulado «El momento actual» declara que la región de Coto ciertamente no pertenece a Panamá, y que la retención por vía de garantía de compensación. Lo que Panamá ha querido, reteniendo en su poder a Coto, es tener prenda de compensación por el territorio de Talamanca, que conserva Costa Rica. Agrega: «Resultaría absurda y ridícula toda tentativa para retener el grado o por la fuerza aquel territorio. Ya no se trataría de una disputa armada con Costa Rica, sino de un enfrentamiento, inermes, a una potencia de primer orden con quien nos ligamos vínculos e intereses de incalculable cuantía. Si por delicadeza y dignidad Panamá no quiere hacer la entrega de Coto, lo que debe hacer es abandonarlos.

Declaración del Ministro de Marina de los Estados Unidos

Washington, agosto 24.—Si bien los marinos del «Pennsylvania» han

a vigilar la ocupación por Costa Rica de la faja de territorio cuya propiedad le ha disputado Panamá con tanto ahínco, los funcionarios de aquí expresan la opinión de que no tendrán sino una especie de viaje de vacaciones y que probablemente no tendrán que disparar su rifle.

El Secretario de Marina, Denby ha dicho que el paso dado por su Departamento es sólo una medida de precaución y ha hecho hincapié en que no se prevé combate alguno y en que generalmente se cree que la disputa quedará arreglado amigablemente.

Los marinos no serán desembarcados a menos que los panameños hagan resistencia a los costarricenses en la ocupación del territorio disputado, cosa que es poco probable.

El último cablegrama de Garay

Panamá, miércoles 24 de agosto. Con fecha de ayer, el Ministro Garay transmitió de Washington este despacho al Presidente Porras:

En el Departamento de Estado se me dijo hoy que no pueden comunicarme instrucciones que llevan los marinos enviados al Istmo. La prensa afirma que la medida es puramente preventiva y que las tropas quizás no desembarcarán, a menos que ocurran disturbios mientras Costa Rica ejecuta el Laudo Loubet. El «Pennsylvania» atravesará el Canal, se reunitirá con la flota del Pacífico y permanecerá en contacto con la costa, donde su comandante podrá comunicarse con el de las fuerzas costarricenses.

GARAY

Las actividades oficiales en Panamá—Preparativos de guerra

Panamá, agosto 23.—El 19 de los corrientes como a la 1 de la tarde recibió el Secretario de Relaciones Exteriores Dr. Alfaro la nota del señor Ministro Americano en que le comunicaba éste a nombre de su Gobierno que los Estados Unidos «no

Lo de Coto

El «Pennsylvania» trae 17 oficiales y 463 soldados.

Según aviso oficial recibido ayer, el «Pennsylvania» trae a su bordo 17 oficiales del ejército de los Estados Unidos y 463 soldados, haciendo un total de quinientos hombres, como lo informamos en su oportunidad.

También se ha recibido confirmación de que el Gobierno de los Estados Unidos ha declarado al Panamá que, con la ocupación de Coto, Costa Rica no hará otra cosa que tomar posesión de territorios que legítimamente le pertenecen, de conformidad con un laudo arbitral.

Ayer llegaron pasajeros procedentes de Panamá, en el vapor «Calamans», de la United Fruit Co. Dicho que hay gran excitación popular en el vecino país con motivo de estos acontecimientos, y que en muchos círculos se teme la caída del doctor don Belisario Porras.

La voz pública dice que Porras ha pedido auxilio al Departamento de Estado para conservarse en el Poder.

se sentían obligados a sugerir al Gobierno de Costa Rica que demorara por más tiempo el asumir jurisdicción sobre el territorio ocupado actualmente por Panamá y que fué adjudicado a Costa Rica por el Laudo Loubet.

El doctor Alfaro citó al Ministro señor Price para una conferencia que se celebró al día siguiente en la residencia del primero, a causa de hallarse aún en cama, sufriendo de la influenza.

En la conferencia del día 20 el Dr. Alfaro manifestó al señor Price que la última no a del Departamento de Estado transmitida por él estaba concebida en tales términos, que permitían interpretarla en el sentido de que los Estados Unidos se apartaban del conflicto y dejaban a Panamá y a Costa Rica en condición de reabrir las hostilidades. Se fundaba principalmente esta afirmación del doctor Alfaro en el último párrafo de la nota, que constituye una notificación de que Costa Rica iba a asumir inmediatamente la jurisdicción del territorio de Coto, destruyendo así un estado de cosas que se ha prolongado por siete años después de la Convención Porras Anderson. Agregó nuestro Secretario que mientras Panamá no intenta oponerse por medio de la fuerza a una exigencia de los Estados Unidos, el caso no es igual respecto de una demanda o ultimatum de Costa Rica, que el pueblo panameño rechazaría empleando la fuerza contra la fuerza, para lo cual anunció que el Gobierno comenzaba a prepararse en seguida.

Dijo también el Secretario que era evidente que la ruptura de hostilidades sería contraria a manifestaciones anteriormente hechas por el Departamento de Estado durante los días del conflicto y que por consiguiente era necesario que este punto se aclarara antes de contestar la última nota, pues el Gobierno lo que deseaba era saber si se aproximaba un nuevo conflicto armado con Costa Rica o si era que la nota constituía el final de un incidente muy lamentable, pero de carácter diplomático. En otras palabras lo que deseaba saber de modo terminante el Gobierno de Panamá era si los Estados Unidos impedirían o no a Panamá hacer resistencia armada a Costa Rica al invadir ésta el territorio que actualmente se halla bajo nuestra jurisdicción, pues la intención del Gobierno era la de resistir.

Se hizo un resumen de la conferencia en forma de memorándum que el señor Price transmitió al Departamento de Estado por cable. También fue transmitido al señor Garay.

Hoy 23 a la una del día llegó la contestación del Departamento de Estado que el señor Price transmitió en seguida al Secretario de Relaciones Exteriores, dice así:

«El Gobierno de los Estados Unidos ha recibido el Memorándum dirigido por el Gobierno de Panamá el día 20 de agosto al Ministro Americano en Panamá, en el cual hace una pregunta relativa a la nota transmitida por conducto del Ministro Americano en Panamá y fechada el 19 de los corrientes. En dicho memorándum el Gobierno de Panamá manifiesta su sentir de que la nota del Departamento puede ser interpretada como significativa de que los Estados Unidos se hacen a un lado en el conflicto de Panamá y Costa Rica y permitirán que se reanuden hostilidades, lo cual sería contrario a la notificación hecha por el Departamento en el mes de abril último.

«El Departamento desea hacer presente, en respuesta, que al referirse en su última nota a la nota de este Gobierno entregada el día 2 de mayo, este Gobierno se propuso

TUBERCULOSIS

Esta terrible enfermedad, cuidada a tiempo, es hoy combatida con muchas esperanzas de éxito. Requiere descanso, aire, sol y cuidadosa alimentación. El Aceite de Higado de Bacalao se emplea como alimento-medicina, y bajo la conocida forma de la

EMULSION de SCOTT

se presta para la digestión la más delicada.

Exijase solamente la legítima.

1921

Triste aniversario

Mañana sábado, en la Iglesia de la Dolorosa se verificarán una Misa a las 7:30 a. m. y un Viacrucis a las 11 p. m. en sufragio del alma del que fué ROBERTO VALLADARES ALPIZAR, fallecido el 27 de agosto de 1920. Sus padres y hermanos nos encargan invitar a los amigos y relacionados del extinto a tales actos quedándose por su presencia altamente agradecidos.

El incidente acerca de los pupitres en el Colegio de Stas.

Los cargos a don Miguel Obregón

En la edición de ayer de este diario aparece una nota, un tanto oscura, relativa a los pupitres del sexto año del Colegio de Señoritas, que no llegan a aquel plantel, a pesar de haber sido satisfecho su importe; y del texto de la nota, parece desprenderse un cargo contra don Miguel Obregón, Secretario de Estado en el despacho de Instrucción Pública.

Este incidente de los pupitres es realmente lamentable. No podemos ocuparnos más de él mientras permanezca en el dominio de conversaciones entre funcionarios, lo cual significa que caremos de datos para emitir juicio. Ya lo haremos en su oportunidad.

Pero nos duele haberle producido una mortificación a don Miguel Obregón. Aquí todos le conocemos, y sabemos de la serena rectitud que es norma constante de su vida; y de su hombría de bien, que nadie osa discutir. El también puede decir que de su integridad personal tiene un testimonio: su pobreza. Los cargos de la nota de ayer, si los hay, en ningún caso pueden alcanzarle. El público lo sabe sobradamente y esta aclaración sería ociosa si no tuviéramos noticia de la pena que a él le han producido las palabras de ayer.

Esté tranquilo el señor Obregón. Guarde la seguridad de que no existe un costarricense capaz de abrigar dudas acerca de la limpidez absoluta de los actos de su vida.

VEA LA SEXTA PAGINA

Vestidos extranjeros para niños, niñas y señoritas a precios regalados

Miguel A. Murillo

Frete al Banco Internacional Telefono No. 84

NUESTRAS ENTREVISTAS

Algunas declaraciones de actualidad política

Con el Licenciado don Ascensión Esquivel

Empezaba el fuerte aguacero de ayer tarde cuando pasábamos frente a la residencia del ex-Presidente de la República, don Ascensión Esquivel. Inmediatamente pensamos: Hay que escampar un rato y cumplir con la recomendación del señor Director. Y nerviosamente apretamos el botón del timbre. Dijérase que la sirvienta lo tenía en el oído porque se presentó al instante: —¿Qué se le ofrece? —Don Ascensión? —Sí, pase adelante! —No, no, avísele! —¡Pase adelante! Dele la razón a él, allí está.

Comprendimos que la muchacha quería ahorrarse el trabajo de llevar razones, y como la atmósfera estaba como mujer llorona fustigándonos con sus lágrimas,

nos dimos dos pasos hacia adelante, y a la izquierda vimos la simpática figura de don Ascensión, estudiando, inclinado sobre un gran mapa de Centro América. Nos miró desde la cumbre de su frente, y aunque es dominante su expresión, es de tal modo bondadosa, que nos infundió confianza; y después de palabras preliminares de saludo, abordamos el tema:

—A la Redacción de LA TRIBUNA han llegado cartas de Alajuela en las que manifiestan adhesión a su candidatura para Diputado, y deseos de saber su parecer acerca de ese punto, si aceptaría...

Entonces el señor Lic. Esquivel se expresó en estos términos:

Sí, he visto sueltos de periódicos hoy y ayer, que hacen a eso referencia; pero yo no he tenido

conocimiento de que exista un plan serio que tenga tal finalidad. Si una agrupación política me hiciese tal manifestación, entonces tendré oportunidad de expresar mi opinión; pero nada de eso conozco todavía.

El agua seguía cayendo torrencialmente. Si hubiese habido sol, habríamos salido corriendo aguijoneados por la idea de que éramos intrusos cocalistas que andamos queriendo conocer lo que las personas piensan, antes de tiempo, y como viaciándonos declaramos:

Son cartas llegadas a LA TRIBUNA las que interrogan; pero comprendemos que es extemporáneo.

—No; extemporáneo no es para esa clase de trabajos.

Pero siguió insistiendo en que él no conoce aún ningún plan...

Impresiones acerca de la situación de Panamá

Con el Presbítero don José María Villanea Zamora

Tuvimos el honor de ser presentados al Presbítero don José María Villanea, llegado ayer de Colombia, desde la frontera venezolana después de una peregrinación de 35 años.

Por encontrarse muy fatigado de bido a tantas atenciones de sus amistades, y a las variadas impresiones que ha de experimentar su espíritu al retornar a su querido hogar, nos vimos obligados a constreñirnos al gozo de felicitarlo y de darle la bienvenida en nombre de «La Tribuna».

Mas, buscamos la oportunidad de conocer su opinión acerca del estado de ánimo del pueblo panameño con

motivo de la obligada entrega de Coto, que ha de verificarse en estos días.

Contestó a nuestra interrogación el distinguido sacerdote con amabilidad que agradeceremos:

Con don Manuel Vicente Cortés

Desde las 16 horas lo esperábamos impacientemente. Queríamos, al través de su espíritu juvenil, prisma claro, conocer la situación de Panamá, en estos momentos...

—No habrá tiempo, nos decía uno de los muchos amigos que en la Estación del Atlántico lo esperaban para abrazarlo, porque el tren tarda, y Manuel Vicente sigue ahora mismo para Alajuela.

Mientras tanto, se recordaba al esparado:—Viene de Nueva York, con permiso de la National Paper & Type Co, donde trabaja hace algún tiempo con éxito.

Luego, un pitazo, el tren; y entre el ir y venir de personas y la tristeza de las despedidas y el regocijo de los saludos, la entrevista fué rápida: una pregunta, una respuesta:

—Los panameños no se conformarán nunca; no hay visibles aprestos bélicos, pero sí un odio eterno...

Nuestro saludo



Foto. don José Ma. Villanea Zamora

Teniendo apenas 13 años tomó el baculo del peregrino, cuando expulsados los jesuitas durante la administración del Gral. don Próspero Fernández, esos discípulos de San Ignacio de Loyola lo llevaron, adwinando en el adolescente savia rica en tesoros mentales y morales.

Desde entonces su vida fue un constante sacrificio, lejos de los suyos, alentado por la esperanza, sostenido por la fe; y en la soledad, en el bosque, en la braga, cuando, como en un caso reciente en la frontera con ombo venezolana, lo perseguía Ciro para herirlo, él desarmaba el brazo fratricida con la mágica defensa del de Asís...

Tal es, a grandes rasgos, el Sacerdote que ha llegado a Costa Rica después de una odisea de 35 años, ante quien LA TRIBUNA se inclina respetuosamente.

Anúnciese en LA TRIBUNA



Neuralgia y Dolores de Cabeza

LA vida agitada diaria produce muchas veces dolores neurálgicos de cabeza. La aplicación del

Linimento de Sloan

da alivio inmediato. No necesita masaje, resulta más efectivo, más conveniente y más limpio que cualquier emplastro o unguento. No mancha la piel ni la ropa.

El Linimento de Sloan

no debe faltar en ningún hogar, es el verdadero médico casero.

(De venta en todas las Boticas)

Linimento de Sloan

SPORT



BOLAS CAMISAS INFLADORES NEUMATICOS TACOS PZ ZAPATOS Y TODO LO QUE NECESITA EL BUEN JUGADOR

DE FOOT-BALL RAQUETAS Y BOLAS PARA TENNIS Alberto T. Brenes & Sobrino

Bettina de Holst

avisa que llegaron los encajes y adornos de oro y plata; flores, borlas, cintas, puntos, alambre, hilos y cordones del mismo metal; adornos de lentejuelas en diferentes colores y formas, los últimos caprichos de la moda. Además trencilla, felpa, bolsas de perlas, velos de novia, azahares etc.

Precios Módicos!!

Imprenta LA TRIBUNA

Teatro Trébol

Viernes 26 Agosto

VIERNES POPULAR—LUNETAS C 1-00

Los Hermanos SOLER con sus grandes éxitos

Sangre y Democracia

Cuples por IRENE SOLER—MONOMANIA MUSICAL y

DO, RE, MI, FA

OJO A LOS PRECIOS

Estrella Selecta

Las personas de buen gusto toman estas Cervezas

TRAUBE

Sección diaria de Alajuela Por Teléfono

No son momias humanas las que están apareciendo en el tajo arena que en San Antonio de Alajuela, ha comenzado a explorar el señor Dolores Soto. Lo que está apareciendo allí, son esqueletos humanos de tamaño no ríamente grande y en posición vertical. También se han encontrado hojas y ramas de árboles en la misma forma.

Se nos dice que el competente naturalista don Anastasio Alfaro, estuvo ayer con los alumnos del sexto año de nuestro Instituto, en el lugar donde se ha descubierto esta especie de Pompeya americana.

Muy concurrida de familias y esta ciudad, Heredia y Santo Domingo, estuvo la representación que en nuestro Teatro Municipal dió la noche del lunes último, la Compañía Humorística de los Hermanos Soler. Todos los números ejecutados fueron del agrado del público, pero el que más gusto fué la preciosa obra "Pasa el Ideal..." del competente escritor José don José Fabio Garnier, a quien el electo público allí reunido, tuvo ocasión de avaciar lo mismo que a los artistas.

A propósito de Teatro, es curioso lo que ocurre a los actores Empresarios Lezama Hermandos. Dos o tres malquerentes en ellos, no desperdician oportunidad de criticarlos, apenas traen una película de serie, y callan cuando traen películas delicadamente bellas, como la que con el título de "El Pensador" representaron el domingo y que por cierto les produjo la mitad o la tercera parte, de lo que les producen las de serie, que por el visto, son las que más agradan a nuestro público.

El Colegio y las Escuelas de esta ciudad se preparan para celebrar dignamente el Centenario de la Independencia Centroame-

ricana. El principal de los números con que se celebrará esa gloriosa fecha, será una Exposición Agrícola e Industrial. En la parte industrial se verán muchas cosas curiosas e importantes, de manufactura criolla, que no tiene rival en el país y entre lo mucho especial que se presentará de Agricultura, sabemos que figurarán tres hermosos racimos de uvas, recogidos de tres distintas matas aisladas que existen en la ciudad, y cuya producción no tiene nada que envidiar a la de los mejores viñedos españoles.

En la parte literaria sabemos que habrá bastantes números de fervorosa admiración y simpatía a la Inmortal España, cuna del Genio y Madre de estas tierras.

Monseñor Monestel ha comenzado a cumplir lealmente su promesa de trabajar digna y empeñosamente a la par que por el adelanto de la fe cristiana en la ciudad, por el progreso material y el engrandecimiento de la misma.

Ayer llamó a su Palacio al estimable caballero don Manuel Ardón J., principal miembro disidente del Municipio, y después de larga conferencia, lo convenció de que ante la perspectiva de poder aportar muchos y grandes beneficios a la tierra que nos vio nacer, debían de verse con indiferencia los ataques más o menos injustos de que ha sido víctima el Municipio, y más cuando estos ataques han sido lanzados en su mayoría por personas sin capacidad moral, y por enemigos personales de determinados ediles.

También Monseñor, lo mismo que su Vicario General, el Intelligente Presbítero don Olmo, se hicieron inscribir ayer como socios activos de la Federación de Trabajadores de esta ciudad.

AGENCIA DE NOTICIAS

Alajuela, 23 de agosto de 1921.

Teatro Moderno

Norma Talmadge, la bella y delicada artista americana que dicta, con su exquisito gusto, la moda a la gente chic de Nueva York, siendo creadora de muchos estilos en materia de trajes femeninos, aparece en *El corazón de Wetona*, como una muchacha sencilla del Oeste. Esta circunstancia da mayor encanto a la obra, pues la belleza sin postizos ni afeites resplandece con los encantos de todo lo que significa naturalidad. *El corazón de Wetona* que mereció justos aplausos el domingo pasado en el estreno, se reprísará esta noche en la función de las 8.30 p. m.

En la primera tanda continuará la proyección de *La Reina de los Diamantes*, con los episodios 13, 14 y 15 de la serie.

Aproveche la ocasión

Comprando una casa hermosa con su respectivo jardín que se vende en la Uruca, situada en el punto más céntrico y a dos kilómetros de San José; es de madera y está construida al estilo moderno. Tiene todas las comodidades necesarias para habitarla familia grande y decente.

Juan Rafael Azofeifa

La Uruca, 18 de Julio de 1921.

RADIO-QUININA
ESPECIFICO CONTRA EL PALUDISMO
"Malaria Killer"
Has saved him
Lo ha salvado

Lic. LEON SOLANO SOTO
FARMACEUTICO
SAN JOSE COSTA-RICA

Los Jabones Colorantes : SUNSET

(COLORANTES SUNSET)
SUNSET DYES
VERDE CLARO

Tiñen a la vez que lavan.
No manchan las manos ni los utensilios.
Son los tintes más limpios, firmes y brillantes que se conocen.
De uso rápido y tan sencillo que un niño puede usarlos.

Teñirán géneros de algodón, seda, lana o mixtos y en general TODAS LAS FIBRAS VEGETALES Y ANIMALES dándoles uniformidad de matiz y color en un solo baño colorante. Se fabrica en veinte colores distintos.

De venta en todas las Boticas, Tiendas y Pulperías

¿Cuál sera la Reina del Baile del Centenario?

Seguramente la que haga su traje con los cortes de tu de seda, bordados con oro y plata (última moda parisien) que acaba de recibir "La Elegancia" Estos cortes, salen relativamente baratos pues no necesitan más adornaos por estar bordados regiamente.

Si queréis ser Reina del Baile, acudid a la tienda **La Elegancia**

CARBON DEL TABLAZO

CALIDAD SUPERIOR : PRECIOS SIN COMPETENCIA

Venta al por mayor y menor—Depósito en el Garage, frente al taller de fundición de Alfredo Chaves, 50 vs. al O. de la pulpería La Viña.

1 TONELADA \$ 75-00 + 1 QUINTAL \$ 4-50 + 1 LIBRA \$ 0-05

Pruebe el carbón para cocinar y obtendrá los mejores resultados por la comodidad y economía.

El mejor carbón para fraguas y calderas fijas. No gaste más leña.

AL ALCANCE DE TODO EL PUBLICO

COSTA RICA COMMISSION CO.

Oficinas: Frente al Palacio Nacional

Los pagos hechos a los revolucionarios

Suma total de pagos efectuados con Bonos de Reconcompensas \$ 328.100 00, oro americano.

Suma total de pagos efectuados en colones \$ 441.644 05.

Suma total de pagos efectuados en oro americano \$ 108.294 53.

Lo que viene a hacer un gran total de más de dos millones cien mil colones.

El producto de las rentas creadas para el pago de recompensas, gastos y servicios de los Bonos fué así:

Aduanas \$ 74.28 51.

Licores \$ 460.813 25.

Estado de la Caja del F. C al Pacifico

Ingresos y egresos del 16 al 21 de agosto de 1921.

Agosto 16.—Saldo anterior \$ 53060 78
Ingresos \$ 12978 40

Egresos \$ 66039 18
\$ 27293 31

Agosto 21.—Saldo \$ 38746 17

En Caja \$ 1106 10
Giros de Gobno \$ 31062 70
Banco de C. R. \$ 6577 37

M. G. E. CALANTE
Auditor General

SOLO HAY UN "BROMO QUININA"

ése es el LAXATIVO BROMO QUININA, usado en todo el mundo para curar resfriados en un día. Procúren ver si la firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., ST. LOUIS, E. U. S. A.

Para ayudar a los maestros

Con motivo del deber en que están los maestros del país, de dedicar una semana completa de setiembre al trabajo de hacer sentir a los niños el amor de su patria y darle así a la nación una oportunidad de vibrar toda entera por un sólo y noble sentimiento, el número 5 de la Escuela costarricense, saldrá con el doble número de páginas y completamente dedicado a suministrar al Magisterio buen material de trabajo. Está ya este número en las cajas y circulará el próximo sábado. Nos alegramos.

Remate de prendas

El 5 del próximo mes de setiembre a las 13 horas se dará principio al remate de las prendas de plazo vencido hasta el mes de junio inclusive, del presente año, en la Casa de Préstamos de don Juan Rafael Acuña Araya; y a la misma hora, el 10 de setiembre entrante se verificará igual operación en el Monte Nacional de Piedad, pero de prendas cuyo vencimiento fue en mayo anterior.

La Asamblea Unionista de antenoche

Banquete de 50 cubiertos.—Otras importantes disposiciones

Antenoche celebró asamblea general el Partido Unionista de esta ciudad. Hacía días no se reunían tantos federalistas. Y es que con motivo de la campaña eleccionaria, el entusiasmo ha cundido nuevamente como en los memorables días en que el Pacto estaba en discusión ante el Congreso Nacional.

El Presidente del Directorio Provisional dió cuenta de las labores de la Junta Directiva. Fueron aprobadas todas sus disposiciones.

Se dispuso celebrar el Centenario con una comida de 50 cubiertos, para lo cual se invitará de preferencia a los unionistas que han contribuido mensualmente para ayudar a los gastos de propaganda. La cuota será modesta: de 10 colonos.

Asistió a la reunión el Presidente del Comité de Puntarenas, quien dió importantísimos informes sobre la organización del Partido en Puntarenas, el cual se apresta a elegir el Diputado que corresponde a aquella Provincia.

Se cambiaron opiniones sobre la persona que ha de figurar como Jefe del Partido Unionista.

Finalmente se trató de fundar un periódico que sea órgano oficial del Partido, dado que desde que desapareció el Pabellón Federal no existe tal órgano.

Estas dos últimas proposiciones fueron aplazadas para después del Centenario, que será la fecha en que la lucha eleccionaria entre en verdadera actividad.

Jardinería Moderna

Teléfonos Nos. 519 y 643

Los más grandes rosales de

AMERICAN BEAUTY

Haga sus encargos a Samuel Vargas C.

ARTICULOS

PARA

CABALLEROS

A mitad de precios

Esta Semana

Ropa Interior

y

MEDIAS

LA FAMA

Solo por esta semana



LA FUENTE PRIMITIVA

No existe sino una Aspirina. Surgió ella de la Fuente Bayer y ha extendido su fama por el mundo entero. Quien hable de Aspirinas está, por tanto, en error fundamental.

De la misma fuente salió la Fenacetina, y las dos, asociadas, formaron una corriente poderosa (Tabletas Bayer de Aspirina y Fenacetina) para combatir catarros, resfriados, gripe, etc.

Un tributario de gran importancia, la Cafeína, unida en dosis terapéutica a la Aspirina, (Tabletas Bayer de Aspirina y Cafeína) formó otra corriente de fuerza incomparable para vencer, de modo seguro y rápido, los dolores de cabeza, muelas y oído; las neuralgias; las jaquecas, etcétera.

Cuidado! No compre Ud. Tabletas de Aspirina en rollos de papel, porque esa clase de empaque no las protege debidamente y, por tanto, pueden perder eficacia

Reglamento de Foot-Ball

Real Federación Española de Foot-Ball

Para árbitros

Sobre la Regla XVI

(Concluye).

Si el juego su suspende por estar un jugador lesionado o por otra causa cualquiera (que no sea el descanso o el final del partido, y salvo también el caso de un golpe de castigo), el árbitro pondrá el balón en juego en el mismo sitio donde se encontraba cuando fué suspendido.

A ningún jugador le está permitido tocar el balón mientras éste no haya tocado el suelo.

Si algún jugador prescindiere de cumplir el párrafo anterior, se le impondrá como penalidad contra su equipo un golpe franco.

Si al poner el árbitro el balón en juego éste saliese por la línea de touch (toque) o por la de goal sin ser jugado por otro jugador, el árbitro volverá a poner el balón en juego en la forma indicada.

El árbitro se abstendrá de conceder un golpe franco cuando considere que es más ventajoso para el bando ofendido que continúe el juego.

Se advierte al árbitro que tan sólo es la infracción intencionada de las reglas la que debe castigarse.

El extender los brazos para contener a un contrario, aunque no se le agarre con la mano, está considerado como si hubiera sido agarrado.

Si el balón rebota en los postes o en el larguero, el jugador que lo ha lanzado no puede volver a tocarlo hasta que no lo haya sido por algún otro jugador. Si lo hace, se concede un golpe franco al bando opuesto.

El portero que defiende un penalty no debe avanzar más allá de su línea de puerta.

El árbitro no debe dar la señal para tirar un golpe de castigo hasta que no estén los jugadores

debidamente colocados. Si un jugador infringiese voluntariamente lo que se dispone con relación a la posición que debe ocupar al tirarse un golpe de castigo, la primera vez se le amonestará; si reincide, se le expulsará del campo. Se puede tirar un golpe de castigo aunque haya transcurrido el tiempo de duración del partido.

Una vez más se recuerda al árbitro que no debe castigar más que las faltas intencionales.

El árbitro debe abstenerse de conceder un golpe de castigo, si considera que al bando ofendido le conviene más que continúe el juego sin interrupción.

Un goal marcado por un golpe de castigo no puede anularse por falta alguna cometida por uno del bando defensor.

Es falta común entre los árbitros conceder un golpe de castigo sólo por faltas que merecen que se expulse del campo al que las cometió. La concesión de un golpe de castigo no excusa al árbitro de su deber de expulsar al delincuente del campo, cuando la falta cometida lo justifique.

Aceros "Stainless"

Superior a la plata, que no se herrumbra ni mancha y conserva siempre el filo en

Cuchillos de mesa y Cortaplumas

un gran surtido de la marca I. XL. Asimismo un inmenso surtido de cubiertos de

Alpacca "Krupp"

que da mejor resultado que los plateados.

A precios sumamente módicos en la Cuchillería de

Oswaldo Salvador & Co. Frente a J. Plaza La Artillería

LOTERIA DEL ASILO CHAPU

Plan para el sorteo extraordinario del 15 de Setiembre, fiesta del Centenario de la Independencia

VALOR EN PREMIOS: \$ 315,000
La emisión consta de 22,500 billetes, a razón de \$20.00 cada uno, divididos en vigésimos

1 premio de \$ 100,000.....	\$ 100,000
1 " " 25,000.....	25,000
1 " " 10,000.....	10,000
1 " " 5,000.....	5,000
5 premios " 2,000.....	10,000
5 " " 1,000.....	5,000
20 " " 500.....	10,000
76 " " 200.....	15,200
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$400.....	4,000
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$300.....	3,000
10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$200.....	2,000
224 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio, de \$200.....	44,800
2025 terminaciones a la última cifra del primer premio, de \$40.....	81,000

2389 premios. Valor \$ 315,000

Gets-It Callicida Infalible

Con tres gotas se reblandecen, de modo que Ud. los podrá desprender. Trinta minutos después de que Ud. toque el callo con este callicida, éste parecerá con dolores internos y lancinantes, de una vez para siempre.



No hay callo, por duro o blando que sea, por antiguo o bien enraizado, que resista a "Gets-It". Inmediatamente se retrae y se seca, y pronto puede Ud. desprenderlo con los dedos, sin dolor, como si se cortara las uñas.

¿Por qué consiente Ud. esta molestia? ¿Por qué los mismos se acortan? ¿Por qué los recuerda y los quiere? ¿Por qué no los EXTIRPA con "Gets-It"? Compre ahora mismo un frasco (en cualquier droguería o botica. Fabricado por Dr. Lawrence y Cia., Chicago, E. U. A.)

Consulte a las Farmacias de San José

De la Vida Social

Mañana, estará de gala el Club Internacional. Caballeros que pertenecen a él han organizado un baile social, que principiará a las nueve de la noche, han logrado despertar el interés de un numeroso y selecto grupo de nuestras damitas más bellas.

La proximidad del baile del Centenario da animación y brío a estos bailes previos que son, además, agradables reuniones sociales en las cuales se rompió la monotona a que nos sujeta la inclemencia de esta época de lluvias.

El Comité del Baile del Centenario ha dispuesto sacar también a remate los palcos de la galería del Teatro Nacional para que los puedan ocupar las familias invitadas que, por duelo u otro motivo, no asistan al baile. Es condición indispensable que las personas que ocupen las galerías, señoras, señoritas o caballeros, lleven cada una su invitación personal, lo mismo que si fuesen al salón de baile.

El Licenciado don Alfredo González Flores y el Coronel don Rudesindo Guardia han reanunciado su calidad de socios del Club Internacional.

El Pennsylvania

Es un buque de guerra poderoso, orgullo de la marina norteamericana, que hizo prodigios en la guerra contra los alemanes.

Todos sus tripulantes son gentes que han olido el humo de la pólvora en la última guerra. Fuera de la marinería, trae 65 oficiales y 500 soldados escogidos entre lo mejor de la milicia americana.

Nuestros huéspedes estarán a fines de esta semana aquí y pasearán por las calles de San José donde seguro se les atenderá como a ningún visitante, y entre los festejos se teñirá el orgullo en llevarlos a conocer el almacén de Robert para que allí admiren el orden y buena presentación y sepan que se vende todo barato, que el lema es: Gusto, variedad y buen trato.

LA MARGARITA

Jardinería situada detrás de

"La Dolorosa"

Se hacen adornos de casacas y se reciben toda clase de encargos, como coronas, canastas, ramos, cruces etc

Lláme al Teléfono

- - 295 - -

"DOCTOR"
M. J. ZELEDON ALVARADO
MEDICO-CIRJANO
Despacha al lado de LA TRIBUNA frente a las oficinas de Linda Bios
Enfermedades Venereas Paldísimo
Enfermedades Internas
Horas de Consulta
De 9 a 11 y de 1 a 4

Pianofortes
Harbats
De venta donde
ALFONSO ALSCHUL

VENCEDOR

B A GONZALEZ Y C^o — Fabricantes de puros cigarrillos; dueños de las marcas "San Tol, High Life, Diplomáticos, San Felice, Van Dyck, Nacionales y Vencedor".
 Hacen saber a los usurpadores, que en el término de quince días a partir de esta fecha, deben retirar de la venta los productos que indebidamente vendieron al comercio con nuestras marcas registradas.
 12 de agosto de 1921.

MENSAJE DE LA SEÑORA SANFORD A MUJERES QUE TRABAJAN

Laurel, Miss.—"Hacen ocho años yo sufría de incomodidades y debilidad, causadas por incomodidades de señoras. Yo tenía dolores de cabeza, escalofríos y fiebre y así no podía trabajar. A o no a la r como Lydia E. Pinkham's Vegetable Compound y yo tomé doce botellas y desde entonces recuperé mi salud. Hoy yo puedo usar la máquina de coser y puedo hacer vestidos, además de mis labores domésticas. Dás, pueden publicar la presente, si esto podrá ayudar alguna pobre mujer que sufra".—Señora J. C. SANFORD, 1237 Second Ave., Laurel, Miss.

Millares de señoras viven continuamente sufriendo lo mismo que la Sra. Sanford, o sufriendo con desearros, irregularidades, inflamación, ulceración, dolor de espaldas, dolor de costado, dolor de cabeza, nerviosidad o melancolía. Estas mujeres deberían aprovechar por la experiencia de la Sra. Sanford y deberían ensayar este famoso remedio de raíces y hierbas, Lydia E. Pinkham's Vegetable Compound y así hallar alivio de sus padecimientos como lo hizo la Sra. Sanford.

Para sugerencias especiales con respecto a su incomodidad, escriba a Lydia E. Pinkham Medicina Co, Lynn, Mass., E. U. A.

Por que perdió el carpenter con el americano

Simplemente por que no compró la fina S. nta Rosa en Casas del Guanacaste, r bida- mente inscrita y que consta de 339 manzanas divididas en 31 de cafetal 225 manzanas de potrero y el resto de montaña y rastrojos. Con tres casas, un patio cementado para sacar café, trilla y accesorios para el beneficio. Buenas aguas, en buen clima y todo cercada con alambre de púas. *Quien dese vencer a Dempsey* son grandes las ventajas y comodidades que proporciona su posesión, debe atenderse en aquel lugar con **JESUS ACHIO**

Para el Centenario

acaban de llegar *Mallines* de gran novedad. Medias de seda en todos colores. Un gran surtido de bordados finos y abalorios y muchas otras cosas de Gran Lujo.

LA BELLA JARDINERA

de José Alvarado M.
 Entre la Tienda Azul y Botica Nueva

Nueva Zapatería

-Calzado fino y elegante- al lado del Teatro Actualidad es smero : encargos y puntualidad Especialidad en calzado de última moda para señoras y señoritas.
Manuel S. F. mro

COMO PIENSAN LAS MUJERES

¿Cuál es su ideal en el hombre?

Cartas de San José

Todos los hombres me gustan: Los viejos, los jóvenes, hasta los niños. En todos encuentro un encanto especial, que da la fuerza y cierta independencia. Sin embargo me daría miedo casarme con uno que:
 —No vista con corrección
 —No sea culto en sus maneras.
 —No tenga un oficio o profesión.
 —No sea sano.
 —Tenga sus ascendientes, locos o lazarinos.
 —En fin, que sea teósofo, masón u espiritista.

MARIE CLAIRE

Un hombre ideal es el que tiene una idea completa de lo que es el honor y sabe respetar la sociedad.

El que tiene el hábito del trabajo y ya sea con una profesión, un oficio o en alguna forma decorosa, se gana honradamente la vida, sin recurrir al *sable*, la intriga, o cualquier otro recurso denigrante para vivir.

El que profesa una religión, porque de ella y de su hogar, hará un santuario donde reinará eternamente la felicidad en unión de la mujer que tenga la dicha de conquistar su corazón y colocarse al nivel de "un hombre ideal".

Afectísimamente, AMIRA

A pesar de q' ya voy llegando a los cuarenta, el frío de los tiempos pasados no ha desvanecido en nada, el ideal acariciado durante los años de colegiala, y los felices de la juventud.

¿Qué mujer hay que no haya soñado en el que será el compañero de su vida, y en quien su acalorada fantasía no haya revestido a ese ser imaginario con todos los matices del encanto? Con los albores de la adolescencia surgen esos ensueños rosados que aletean a nuestro alrededor, dando forma a lo intangible, que se trueca en amarga decepción al contacto con la prosa de la vida. Yo también soñé, allá en aquellos tiempos, en un hombre alto y caballeresco e inteligente. En un hombre joven, lleno de ensueños generosos, pletórico de energías, amable y fuerte, que al tomar mi mano entre las suyas me hiciera sentir la impresión deliciosa de apoyarme en un ser decidido y valeroso hacia la vida como hacia la muerte.

Un hombre de esos que imponen el respeto y la estima por donde quiera que van, con sus brillantes cualidades de hombres de mundo y de hogar. Un se-

bien nacido, susceptible de comprender y, por consiguiente, de endulzar las punzantes penas de la vida; distinguido idealista sin degenerar en romántico, para quien el honor constituya el eje sobre el cual giren las aspiraciones de su existencia en cuya intimidad se sienta el alma subyugada por el encanto que esparce una ser superior por su inteligencia y su corazón. Sincero consigo mismo y con los demás, desprendido y sin rodeos, cuya vida se hubiera deslizado siempre en pos de uno de esos ideales capaz de trastornar una existencia entera. Un hombre abnegado y afectuoso, concentrando sus energías en sobreponerse a las miserias de este mundo, cerceniándose en las alturas sin prescindir jamás de su dignidad. Ese fue el supremo ideal de mi vida, que no se realizó nunca, acaso porque no fui digna de ello, y hoy, al doblar el nebuloso promontorio de los cuarenta años, es con una tristeza mortal que avanzo, solitaria, hacia la vejez...

JULIE PONE

agosto 19 de 1921.

Del Redactor

A la señorita Carmen de San José:

Puede usted remitirnos como dice, su nombre y apellido. No hay *tomadura* de pelo, y el promotor de esta encuesta, es un ferviente partidario del matrimonio.

Jardinería "La Violeta"

CALLE DEL CEMENTERIO

Ofrece un magnífico surtido de flores y se hace cargo de cualquier trabajo en el ramo con la seguridad de dejar satisfecho al cliente. Se reciben órdenes de día y de noche. Teléfono 567.

Ramón Castro hijo

La fuerza de la madre

La Madre cuyas manos mecen la cuna; cuyos cuidados son todos para el hijo, necesita a veces mayor alimento para mantener la pureza de la sangre y fuerzas para asegurar la nutrición suficiente de la criatura. La Emulsión de Scott de puro aceite de hígado de bacalao es tónico alimenticio, absolutamente libre de drogas nocivas. Es el amigo de la madre.

BETTINA DE HOLST

— AVISA —

que llegaron los generos comprados personalmente en Europa, hay un surtido precioso de telas para trajes de baile, capas y vestidos para calle: Terziopelo, G. baridos, Falsa, Edienne, Hatticane, Crespón, Piel de seda, géneros paga novios y flecosados, etc. etc.

Encajes y adornos oro y plata de escamas, perlas, flores, frutas, etc. etc. **Precios módicos!!**

Al público en general

Por tener que ausentarme del país por varios meses, he dispuesto realizar todo mi calzado a precios sumamente baratos.

Con poco dinero, todos pueden estrenar para el Centenario.

Acudan a la TIENDA DE SABATINO y se convencieran.

Labor de nuestros Corresponsales

HEREDIA

Sport

Es mucho el entusiasmo que hay en esta ciudad por el sport. Por doquiera se reúnen grupos de personas a solo discutir el juego de foot-ball. En la esquina de la "Eureka", y "La Floresta", por las noches, tropieza uno con corrillos y en todos perora Chente Fernández. Por la mañana y por la tarde, los jugadores se ejercitan en prácticas que son el gran provecho.

La encuesta sobre el ideal del hombre

Han causado gran entusiasmo entre varias señoras, las opiniones sobre el ideal del hombre.

Eucarístico

Los preparativos para el solemne festival Eucarístico, van muy adelantados. Los arcos triunfales están ya en construcción. Una hermosa carrosa se hará para que en ella vayan los señores Interarcechos, arzobispos y obispos que guardarán el Santísimo Sacramento.

Ref. Lep

ATENAS

Alfin volvimos a oír música. Hoy domingo ha ejecutado la Filarmoofa un selecto programa: Marcha "Aax Armes"— M. Vamperck.

Obertura "Pastoral Belle Berger"—FranSals.

Polka "De conclerto Yiti"— J. Kessels.

Fantasia "Les Bordes de la Verne"— Ludovic.

Vals "De May" Margaritesco.

Es indudable que bajo la dirección del maestro Solano, con la buena voluntad de los muchachos, esta Filarmoofa, que siempre se ha distinguido, prosperará y sostendrá su buen nombre.

Hacen falta algunos instrumentos: veríamos con agrado que el Supremo Gobierno nos ayudara en ese sentido.

Fiesta escolar.

Se celebró hoy una, con el objeto de recaudar fondos para los niños pobres. Nuestras felicitaciones a los maestros por tan simpática iniciativa. Lástima que haya tanta indiferencia para estas cosas en las personas inteligentes.

Candidatos.

Suená el nombre de don Arturo Chaves para Diputado y de don Rafael González, don José Ma Rodríguez y don Nazario Mora para Municipales. Todas ca-

tas personas gozan de simpatías en la localidad. Les auguramos buen éxito.

Corresponsal.

Atenas 21 de Agosto de 1921

PAVAS

Visitas. Estuvieron entre nosotros el domingo pasado las señoritas Estela Masís y Odilia Durán, de San José, visita que fué muy agradable y agradecida por este Corresponsal.

Calle de Rincón Grande—

Al fin la Municipalidad, en su sesión del 11 de los corrientes, acordó la abertura de una calle, cerrada por los señores Juan Rafael Jiménez y Cia. Toca ahora que sea ejecutado dicho acuerdo. ¡Gracias, señores Regidores!

Vino de Puntarenas el telegrafista y empleado del Ferrocarril al Pacífico señor Marcial Ulloa. Lo saludamos. Hasta mi próxima.

Corresponsal.

Pavas Agosto, 23 de 1921.

Teatro América

La célebre artista francesa, Maxa, estrella del Gran Guignol, acaban de interpretar frente al objetivo del cine, el bellísimo, emocionante drama titulado *Las queridas imágenes*.

Si como artista del famoso teatro el Gran Guignol, ha llegado a la cima del arte interpretativo, en el teatro mudo es estrella brillantísima: es la última actriz de fama que ha venido a enriquecer la gloriosa Constelación de la escena muda.

En *Las queridas imágenes* toma parte activa la pequeña gran artista Mile. Sigrier que a pesar de sus poquitos años, cumple su role con una propiedad pasmosa.

La obra en referencia es una fuerte exposición de arte, en que todo admira y sugestión: su estreno será grandemente aplaudido por el público del América, que, estamos seguros, lo llenará el próximo domingo.

Los viernes populares

Estos días populares tienen un teatro gracioso, que permite poder reírse con los humoristas de los nobles Hermonos Soler sin tener que hacer un desembolso de importancia.

Se llevará a escena el emocionante boceto dramático "Sangre y Democracia" nuevos couplets por Irene Soler. La historieta cómica "Monomanía Musical" y al final el acto excéntrico musical "Do Re Mi Fa".

Se están preparando grandes sorpresas.

Quinto se casa

Se susurra con insistencia en esta capital el próximo enlace del conocido periodista y propagandista Quinto, con una viuda archimillonaria recién llegada de Marruecos, que escapó milagrosamente de un asalto de los moros. Según el rumor público, los tertulios se conocerían hace ocho años el balneario de Trouville. Como uno de los principales dattos, es que el día de la boda los novios estrenarán calzado conlacionado por Santiago Sabatino, el zapatero de moda.

Maderas

del Atlántico y del Pacífico

- Collado y Rojas

Entenderse con **Próspero Fernández Admor**

AVISOS DE OCASION

Tarifa: 20 palabras o menos, \$ 0-50 p. inserción; minimum 4 inserciones. Exceso 3 céntimos palabra e inserción. Pago anticipado. No se admiten inserciones alternas.

Ya llegaron Las estufas perfeccionadas para Baño a fuego de leña con aspersión de agua fría y caliente. Son sumamente económicas. Además hay un gran surtido de **Tinas esmaltadas, lavatorios, uriniales, ropero para Hotel, accesorios para Baños etc.** Schroter Sucesores, Parque Central.

Se necesita un Asistente de Administrador en un Departamento de Mercaderías fuera de San José, que entienda Teneduría de Libros y hable inglés y español. Se necesitan buenas recomendaciones. Dirigirse al Apartado, N.º 830.

Victrola Completamente nueva, se vende en una. Dirigirse al Apdo. 483.

Aparato cinematográfico portátil segunda mano magnífico, cómodo y barato, se vende uno en estas oficinas. Para escuelas, iglesias o persona de dinero para su casa

Cedro amargo del Golfo de Nicoya vendiendo cinco bultos de buen tamaño a diez céntimos el pie su perfical. Pantareas Dio Canale.

Hilo 100 yds. marca azul y queso Patagrat se venderá a precio de oportunidad, solamente por 8 días. Tienda Alauelita 100 varas al sur Cesario García.

Cocina eléctrica Suiza "Therma" blanca en buen estado, cuatro huecos y horno.—En esta oficina inferiores.

"La Gaviota" Tienda de novedades de Salomón Alcazar. Acaba de recibir: Lana blanca lisa, propia para plizer. Lana "arai marino"; toallas de seda; medallas de seda y de algodón. Precios baratísimos.

Para vivir en el campo vendiendo en Guadalupe tres casas, cómodas, bien situadas de buena construcción, algunas una completamente nueva — Manuel Marín Q.

Se alquila en el interior de la casa "Tienda Azul" uno o dos cuartos hermosos para bufete u oficina en forma donde Schroter Sucesores oficina Parque Central.

Teatro Variedades **Viernes 26 de Agosto**
A las 7.—A las 8-30 p. m. dos funciones
Siguen los episodios 4, 5 y 6 de la Serie
LOS MISTERIOS DE NEW YORK
Domingo: 'Apasionadamente'

La nota política

Se verifica la primera reunión de los Jimenistas.— Acordaron reorganizar el Partido Republicano.

En una oficina particular, en esta ciudad, se verificó anteayer la primera reunión de elementos significados de la política que se proponen impulsar la candidatura parlamentaria y presidencial del licenciado don Ricardo Jiménez.

Estuvieron presentes ex ministros de estado, jóvenes de prestigio y otros elementos que serán oportunamente, los directores de la propaganda jimenista. Nuestro cronista político sólo ha podido obtener los nombres de las siguientes personas, que estuvieron en esa reunión de petit comité: Licdos. don Manuel Castro Quesada y don Carlos María Jiménez, señores don Ernesto Ortiz y don Rafael Castro Quesada.

Como cuestión previa, se dispuso allí hacer una advertencia a los ciudadanos, participándoles que se abstengan de tomar filiación política para la próxima campaña en tanto se lanza la candidatura del señor Jiménez. Seguidamente, resolvieron los señores dichos reorganizar el extinto partido republicano bajo el nombre de **PARTIDO REPUBLICANO**.

Excusados de agua de oxidación mano y que sea precio de ocasión se compran dos.—En estas oficinas se informará.

Ropa Hecha Hay un gran surtido de B. grave y a todos precios: desde \$ 57.00.—Contiguo a la Alhambra.

Una maquina de escribir Underwood visible en buen estado se vende barata, puede verse c. a Ricardo Roig altos puerfiera la Barcelona de Antonio Monealegre.

Ruedas PARA CARRETAS vende arregladas o en bruto en Oro-tina, Fernando Rudiñ.

Magnífica paraguera de caoba con espio se vende barata. Puede verse en casa de doña Celia de García Monge.

Comerciantes!! Uds. pueden siempre conseguir el famoso Vermouth Martini & Rossi en su envase original, caja de 12 litros, en el Depósito Permanente que tiene e Representante de la Casa Mateo Albertazzi. - Ap. 937.

Aviso Se venden dos fincas situadas en Desamparados de Puriscal, pertenecientes sucesiones acumulada Llanuro Jiménez y Carmen Jiménez. Informará esta oficina.

Cal de Concha del mejor tajo de Patarrá y de la mejor calidad de plaza tengo en depósito donde don Mariano Struck. Allí se reciben órdenes y se vende en cualquier cantidad. Fida al teléfono 1539. Andrés Argenteas.

Brillantes Como a 2 de 500 a 1 mil colones, se prefieren ahora. Ricardo Castaing en San José o Pantareas.

mente, se expresó disgusto por el hecho de que se ha publicado que el Gobierno recomendará la candidatura a diputado de don Ricardo Jiménez, lo cual le da cierto aspecto de oficial, enteramente inconveniente, a esa candidatura.

Ya lo saben, pues, los jimenistas: ha sonado el clarín para ellos.

¿Cómo se las irán a componer, ahora, los ciudadanos afectos al Gobierno o empleados suyos, y jimenistas a un propio tiempo.

Una visita para convencerse

Es lo que desea doña Rosa C. de Orozco en su tienda llamada «La Tiendita», situada frente al almacén Escalante, Calle del Tranvía al Pacífico. Allí encuentra lo que quiera, como abrigos, pieles de magnífica calidad y baratas, adornos, encajes, cintas, delantales para niños, gorros, vestidos hechos, ropa para mesa, ropa interior fina e infinidad de artículos de gusto y que no tienen competencia en los precios.

Los sucesos revolucionarios de Nicaragua

Sigue el jaleo, el barrullo, la algazarra la zozobra, con relación a los sucesos revolucionarios, que dicen se desarrollan en Nicaragua.

Diputados prisioneros

Se comenta la prisión de varios representantes del pueblo, entre ellos Antonio Medrano y Carlos Castro Wassmer, los cuales, según aseguran, están en la Penitenciaría de Managua con grillos y esposas.

?Neutralidad de Estados Unidos?

Hablan unos de que Mr. Harding se ha dirigido al Presidente de Honduras, Gral. López Gutiérrez, inti-

Depósito de maderas EL COYOLAR

- Struck y Alvarado TENE MOS
- del Pacífico:
- Guapino
 - Guayaacán
 - Guachipilón
 - Genízaro
 - Guacacaste
 - Cedro amargo
 - Caoba
 - Ispabel y
 - Pochote

- del Atlántico:
- Laurel
 - Cedro dulce
 - Qizarrá
 - Ira rosa
 - Ira mangle
 - Campano
 - Pilón y
 - Nispero
- Teéfono 359

Marítimas

Puntareñas, 25.—Hoy a las 6 horas fundeó el vapor americano "San Juan", procedente de San Francisco de California y con un día de mar de San Juan del Sur y con 70 tripulantes, Capitán Farris J. Pierce y consignador a Felipe J. Alvarado y Cia. Pasajeros: D. R. Stewart, Haur Munch, Flavio Grametti, W. M. H. Townse, Jorge García, Ricardo Roma, José María Saravia, José Antonio Vásquez, Sor Pagnae, Eduardo Sasso, Slegfried Blojo, Sor Lucia, Agustín Penón, Arold Deighon, W. D. Hartley, W. G. Kost, Fred V. Fesel, Benito Caldera, Elena de Caldera, Ramón María Isabel y Adella de Caldera. Carga: 1378 bultos con 90 toneladas. Correo: 15 sacos y un paquete.

Teatro Moderno

Viernes 26 de agosto
A las 7 p. m.—Episodios 13, 14 y 15 de
La Reina de los Diamantes
A las 8.30 p. m.
El Corazón de Wetona
Por Norma Talmadge

Teatro América

Viernes 26, Agosto
Mañana sábado, Función Popular
El Dios del Azar
Domingo, estreno de arte francés.—Presentación de la gran trágica MAXA, en
LAS QUERIDAS IMAGENES

La última etapa:...

VIENE DE LA 1.ª PAGINA

poner de manifiesto que su actitud de hoy respecto de Panamá y Costa Rica es la anunciada en la nota del 2 de mayo, en la cual se dijo claramente que si a la expiración de un plazo razonable no se habían tomado las medidas indicadas en dicha nota, el Gobierno de los Estados Unidos se vería obligado a proceder del modo que fuera necesario, con el objeto de asegurarse que se traspasaría de una manera apropiada el ejercicio de la jurisdicción.

«En vista del hecho de que los Estados Unidos, como mediador amigable, considera justas las reclamaciones de Costa Rica a la posesión legal del territorio que le adjudicó el Presidente Loubet, del lado del Pacífico, los Estados Unidos, por razón de sus especiales relaciones contractuales con Panamá, NO PUEDEN PERMITIR LA RENOVACION DE HOSTILIDADES POR PARTE DE PANAMA CONTRA COSTA RICA, por motivo de que Costa Rica tome posesión pacífica de aquel territorio.»

Numerosas personas llegaron ayer al país

El Gral. Benavides
En la tarde de ayer ingresó a esta capital, procedente de Colón donde ha permanecido algún tiempo, el Gral. don Oscar R. Benavides, ex-Presidente del Perú, que ya estuvo entre nosotros. Ahora viene acompañado de su señora esposa doña María Cancoco de Benavides y de sus tres hijos.

Desde ayer, la distinguida familia ocupa la casa de don Víctor M. Herrán.

Ofrecemos al señor Gral. Benavides y a su señora esposa nuestro saludo muy atento.

El Sr. Garnica

Procedente del Perú llegó también don Isidro de Garnica, Agregado Militar de la Legación de España, que goza generales simpatías entre nosotros. Viene con su señora esposa. En la estación estuvieron a recibirlos el Cónsul de España don Alvaro Seminario y otras personas.

Le saludamos efusivamente.

Un petrolero austriaco

El vapor «Calamara» trajo al país al señor Felipe Marinovich y a su señora esposa.

El Sr. Marinovich es un experto petrolero austriaco. En diversos países sur-americanos ha estado en importantes negocios de minería. Entendemos que viene a Costa Rica con motivo de los negocios petroleros. Saludamos a él y a su señora esposa.

Otros viajeros

Saludamos igualmente a estos otros viajeros, que trajo el mismo barco: el joven alajuelense don Manuel Cortés, don Manuel Eugenia Lamico, don Manuel Montejo y Sr. Harold Junchen, Lucas Papageorge y Sr. Phillips Christiansen, Daisy Prado, Fred Michalson, Clara Livano, Lucedio Ponce, Matilde Ruiz, Eugenia Jenkins, José Delgado, Dolores de Fontana, Ricardo González, Daniel Rubio, Victor Ruiz y Levi Zamora.

Apasionadamente

La muy acreditada casa Itala Film de Turín acaba de dar al mundo cinematográfico su última producción, que lleva por título el epígrafe de estas líneas.

Como indica el título es un canto al amor, a la más noble y digna de las pasiones que anidan en el corazón humano, un canto al amor que comienza en gloria y termina en elegía, porque el corazón humano es excesivamente egoísta y el amor más puro y placentero se ve turbado por la vanidad y el orgullo que siembran en su cuerpo la zizaña de la desilusión y el desencanto.

Esta obra modelo se estrenará el domingo próximo en el Teatro Variedades.